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ATA n.° 05/2025

Aos dezoito dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e cinco, pelas 15h, nas instalações
da CIMRBSE, Praça Luís de Camões, 45, 6300-725 Guarda, realizou-se uma reunião
extraordinária do Conselho Intermunicipal, com os representantes dos seguintes Municípios que
integram a CIMRBSE: -----------------------------------
Município de Almeida, representado pelo Vice-Presidente da C.M, Alcino Miguel dos Santos
Morgado; ———————————————————————————————————————
Município de Belmonte, representado remotamente via plataforma eletrónica pelo Vice-Presidente
da C.M., Paulo Gabriel Esteves Borralhinho; ———————————————————————
Município de Celorico da Beira, representado pela Vice-Presidente da C.M. Teresa Cardoso; -—
Município da Covilhã, representado pelo Chefe de Gabinete do Presidente da C.M., Hélio
Fazendeiro;——————————————————————————————————————
Município de Figueira de Castelo Rodrigo, representado pelo Vice-Presidente da C.M., Alfeu
Miguel Ferreira Nascimento; ———————————————————————————————
Município de Fomos de Algodres, representado pelo Presidente da C,M, António Manuel Pina
Fonseca; ———————————————————————————————————————
Município do Fundão, representado remotamente via plataforma eletrónica pelo Presidente da
C.M., Paulo Alexandre Bernardo Fernandes; ———————————————————————
Município de Gouveia, representado pelo Presidente da C.M., Luís Manuel Tadeu Marques; -—
Município da Guarda, representado pelo Presidente da C.M., Sérgio Fernando da Silva Costa; -
Município de Manteigas, representado pelo Presidente da C.M., Flávio Miguel Tacanho Massano;
Município da Meda, representado pelo Presidente da C.M., João Germano Mourato Leal Pinto; -
Município de Pinhel, representado pelo Presidente da C.M., Rui Manuel Saraiva Ventura; ———
Município do Sabugal, representado pelo Presidente da C,M., Vítor Manuel Dias Proença; -——
Município de Seia, representado remotamente via plataforma eletrónica pelo Presidente da C.M,
António Luciano da Silva Ribeiro; ————————————————————————————
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Município de Trancoso, representado pelo Presidente da C.M., Amílcar José Nunes Salvador; —
Esteve também presente nesta reunião o Revisor Oficial de Contas, Américo Abreu, o Contabilista
da CIMRBSE, David Silva, o vereador da C.M. da Guarda, Rui Melo, o Técnico do Município de
Pinhel, Júlio Coelho e o Primeiro Secretário Executivo da CIMRBSE, António Miraldes, que
secretariou a reunião. ——————————————————————————————————

Verificada a existência de quorum, o Presidente do Conselho Intermunicipal, Luís Tadeu declarou
aberta a reunião extraordinária, pelas 15h15, agradecendo a presença de todos. ———————
1.1. Análise, discussão e votação sobre a proposta de Re-apuramento dos valores do ano
2024, imputados aos municípios no âmbito dos serviços de transportes essenciais; -——
Seguidamente, o Presidente do Conselho Intermunicipal, Luís Tadeu, apresentou o primeiro ponto
da ordem de trabalhos, passando de imediato a palavra ao Primeiro Secretário Intermunicipal para
esclarecer e fundamentar a proposta de Re-apuramento dos valores do ano 2024 dos serviços de
transportes essenciais. —————————————————————————————————
O Primeiro Secretário Intermunicipal, António Miraldes apresentou a proposta de distribuição dos
valores a imputar aos municípios, de acordo com documentos enviados antecipadamente aos
presentes e que constam como parte integrante desta ata. Sobre os valores apresentados na
proposta, indicou que tinham sido consideradas informações adicionais sobre a distribuição dos
montantes relativos aos serviços essenciais de transportes e dos projetos intermunicipais e passou
à explicação dos pressupostos que levaram ao re-apuramento dos valores, analisando
especificamente cada município.—————————————————————————————
Em seguida, foi dada a palavra ao Revisor Oficial de Contas, Américo Abreu que acrescentou,
sobre a proposta de apuramento apresentada, que a receita dos transportes tem sido considerada
nas contas desde o início, numa perspetiva de resultado certo, sendo que o rendimento e os gastos
espelhados nas contas traduziam um saldo em relação à despesa e à receita tanto do Fundo
Ambiental como dos municípios. Isto significou que, depois de um reforço adicional no ano de
2023 (referente ao ano 2022), o novo apuramento dos serviços de transportes resultou num saldo
positivo que foi redistribuído de acordo com o peso que cada município apresentava nas despesas
dos transportes. Esse crédito foi considerado no ano de 2024, considerando-se também um débito
aos municípios relativo ao montante mínimo legal de 3,5%, de acordo com a legislação em vigor.
Indicou ainda que o saldo de exploração da área dos serviços essenciais de transporte da
CIMRBSE até ao ano de 2024 ficava fechado (a zero). -------------------
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Depois de uma profunda análise aos documentos apresentados, o Presidente do Município de
Pinhel, Rui Ventura, sublinhou que não concordava com o valor, uma vez que já tinha manifestado
repetidamente em várias reuniões do Conselho que o seu município não assumia os valores dos
transportes que, em várias ocasiões, lhes eram imputados, por serviços que nunca tinham
solicitado à CIMRBSE, sublinhando que os serviços/paragens do transporte em Pinhel tinham sido
suspensos. ———————————————————————————————————————
O Presidente do Município do Fundão, Paulo Fernandes, manifestou não concordar com os
valores apresentados referindo que, uma vez que o município do Fundão, sendo o terceiro
município mais populoso e o com grande área geográfica receba menos na distribuição dos
valores. Acrescentou ainda que os valores dos anos de 2017, 2018 e 2019 e, como também tinha
referido em reuniões anteriores, não iria suportar os valores relativos às comparticipações de
projetos que não tivesse prevista a sua execução e a perceção do valor final executado. Sublinhou
que sobre alguns projetos tinha feito diligências no sentido de obter os comprovativos junto da
CIMRBSE, mas que essa solicitação não tinha sido respondida. ———————————————
O Presidente do Município do Fundão, Paulo Fernandes ainda mostrou alguma indignação pêlos
valores apresentados da dívida do seu município, uma vez que, em outubro de 2024 a CIMRBSE
tinha comunicado um determinado valor ao qual acresciam agora mais de 154 mil euros. Também
referiu que não seria viável, à data, analisar todos os projetos por forma a verificar as taxas de
execução bem como o financiamento de cada um dos projetos. ———————————————
Em seguida, o Primeiro Secretário Intermunicipal, António Miraldes esclareceu e explicou os
valores apurados especificamente para o Município do Fundão. ———————————————
subsequentemente tomou da palavra o Presidente do Município da Guarda, Sérgio Costa que
solicitou à CIMRBSE o envio de comprovativos e evidências sobre os projetos para que o
município possa fazer a análise às contas e valores apresentados nesta reunião. Ainda solicitou
esclarecimentos sobre os valores apurados dos Serviços Essenciais de Transportes do ano de
2022 e sugeriu que fosse acordado um critério único, aceite unanimemente para resolver estes
obstáculos aquando de distribuição de valores ou créditos. —————————————————
Posteriormente, a Vice-Presidente da C.M. de Celorico da Beira, Teresa Cardoso também colocou
algumas questões sobre os montantes apurados que foram prontamente esclarecidas. ————
Logo após, o Vice-Presidente da C.M. de Figueira de Castelo Rodrigo, Alfeu Nascimento sugeriu
que se preparasse sempre uma informação sobre os projetos, com as respetivas comparticipações
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e financiamento aprovado. Sugeriu ainda que, após cada deliberação em sede de Conselho
Intermunicipal, seja comunicada formalmente aos gabinetes da área financeira de cada município
e ainda acrescentou que, sobre a área dos transportes, havia situações de atrasos de pagamentos
aos operadores. ————————————————————————————————————
Sobre o assunto dos transportes, o Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes,
explicou que o pagamento aos operadores relativo aos passes gratuitos está a ser realizado pela
CIMRBSE ainda antes da validação pelo IMT e da transferência das verbas pela DGTF. -———
Ainda foram prestados outros esclarecimentos sobre o re-apuramento de valores de vários
municípios como resposta às questões e solicitações colocadas por cada município. ——————
O Presidente do Município de Manteigas, Flávio Massano sugeriu que em cada final de ano a
CIMRBSE se reunisse com os municípios para fechar contas por forma a não deixar avolumar
dívidas que transitam de ano ——————————————————————————————
Em seguida, o Revisor Oficial de Contas, Américo Abreu acrescentou que os valores ali
apresentados espelhavam valores que sempre estiveram nas contas apresentadas ao longo dos
anos pela CIMRBSE. --------------------------------------------------------------------------
O Chefe de Gabinete do Presidente da C.M., Hélio Fazendeiro solicitou que a CIMRBSE enviasse
o parecer técnico que refere que as deliberações do Conselho constituem obrigação automática
para os municípios, sendo que os serviços técnicos do seu município tinham um entendimento
diferente. ———————————————————————————————————————
Em resposta ao exposto, o Primeiro Secretário Intermunicipal, António Miraldes informou que os
pareceres técnicos tinham já sido enviados aos técnicos financeiros dos municípios e tinham sido
objeto de análise e discussão nas reuniões decorridas entre a CIMRBSE e os técnicos dos

De seguida, o Vereador do Município da Guarda, Rui Melo referiu que, de acordo com os
documentos o apuramento apresentado, existia um crédito de mais de um milhão e meio de euros
que poderia ter sido utilizado para prestar um melhor serviço de transportes, preços mais baixos,
passes conjuntos que servissem transporte urbano, assim como a TAT que poderia ter sido
suportada pela CIMRBSE, entre outras medidas. —————————————————————
O Primeiro Secretário Executivo, António Miraldes recordou que a verba extraordinária foi recebida
na CIMRBSE no ano de 2023 e que dizia respeito apenas a 2022 e não poderia ser utilizada ou
aplicada a outro serviço. Atualmente a verba disponibilizada pelo financiamento do Incentiva+TP
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é consideravelmente superior às verbas disponibilizadas em anos anteriores, o que pode levar a
uma deliberação diferente no sentido de aplicação das verbas. ———————————————
Posteriormente e pelo exposto, o Vereador do Município da Guarda, Rui Melo deixou o desafio de
se encontrar uma forma de melhorar e proporcionar um melhor serviço de transportes, uma vez
que habitualmente os municípios já tinham uma despesa avultada neste domínio. ———————
Depois de analisados os documentos e amplamente discutido o assunto, o Presidente do
Conselho Intermunicipal, Luís Tadeu colocou à votação a proposta de re-apuramento dos valores
do ano 2024, imputados aos municípios no âmbito dos serviços de transportes essenciais, tendo
sido aprovada por maioria, com treze votos a favor e uma abstenção (Município do Fundão), O
representante do Município da Covilhã não tem direito de voto. ———————————————
1.2. Análise, discussão e votação do Relatório de atividade/gestão de 2024; ———————
O Presidente do Conselho Intermunicipal, Luís Tadeu apresentou para análise e discussão, o
Relatório de atividade/gestão de 2024 passando a palavra ao Primeiro Secretário Executivo
Intermunicipal, António Miraldes que fez uma breve apresentação do mesmo, de acordo com
documento enviado antecipadamente aos presentes e que consta como anexo à presente ata. -
Após a análise e discussão do Relatório de atividade/gestão de 2024, o Presidente do Conselho
Intermunicipal, Luís Tadeu colocou-o à votação, tendo sido aprovado por maioria, com treze votos
a favor e uma abstenção (Município do Fundão). O representante do Município da Covilhã não
tem direito de voto. ———————————————————————————————————
1.3. Análise, discussão e votação da proposta da Revisão Orçamental  1/2025 • inclusão
do saldo da conta de gerência do ano 2024; ——————————————————————
O Presidente do Conselho Intermunicipal, Luís Tadeu apresentou para análise a proposta da
Revisão Orçamental  1/2025 - inclusão do saldo da conta de gerência do ano 2024 que, depois
de analisada foi colocada à votação, tendo sido aprovada por unanimidade, com exceção do
representante do Município da Covilhã, que não tem direito de voto. —————————————
ENCERRAMENTO-----------------------------------
Pelas 18h00, verificando-se não haver mais assuntos a tratar, o Presidente do Conselho
Intermunicipal da CIMRBSE, Luís Tadeu declarou encerrada a reunião, da qual, para constar, se
lavrou a presente deliberação em minuta que vai por si assinada, ——————————————
DOCUMENTOS ANEXOS -------------------------------
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Os documentos mencionados na presente ata ficam juntos como anexos e fazem dela parte
integrante. ———————————————————————————————————————

Q Presidente do Conselho Intermunicipal

y\

Luís Manuel Tadeu Marques

O Primeiro Secretário Executivo

/y

António José Dinis Miraldes
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